

## DE TODO UN POCO

– A punto de marchar de vacaciones leíamos en La Garlopa, el blog de Raúl Conde, que había que disfrutar de las cosas sencillas. Eso hemos hecho a lo largo del pasado mes de agosto. Disfrutar del silencio, de los paisajes, del encuentro con amigos y familiares. De la tierra.

– Un año más crucé la frontera para pasar unos días en Francia. En las hermosas tierras de la Gascuña, Aquitania o el Bearn. Llevaba el recuerdo reciente de la pérdida de un gran amigo de esta Casa. Lo llevábamos todos cuando cerramos las puertas por vacaciones. Juan Luis Francos se nos marchó para siempre, a disfrutar de sus eternas vacaciones en otros mundos que no son este. Su recuerdo, a pesar de todo, permanecerá entre nosotros. De alguna manera estuve presente en ese viaje, pues días antes de su operación hablamos sobre los deseos de cada cual. El mío era hacer el Camino de Santiago, desde Rocamadour a Compostela, su patria chica. No lo hice, pero seguí algunos trayectos por Navarrens y Sauveterre de Bearn, donde se juntan los dos caminos franceses frente a un cementerio arroyado por la historia del siglo XVII. Desde él cualquier camino que se tome para llegar a Santiago tiene casi, casi, la misma distancia, 859 kilómetros a la mano derecha, a la izquierda 861. Son hermosas tierras cubiertas de maizales, historias y leyendas. Juan Luis estaba presente.

– Thierry Seroin me esperaba con una caja de vino blanco de su chateau Dauzel, un sauternes de fino paladar, claro que el año pasado yo le llevé un jamón de matanza. Nos encontrábamos celebrándolo frente a las puertas de la muralla de Libourne, al lado de La Dordogna, en una tarde noche silenciosa y húmeda, cuando me llegó la noticia de lo sucedido en Barajas. Un avión se había estrellado segundos después de despegar. Buscando noticias que hablasen de lo sucedido fuimos conociendo algunos detalles. Entre ellos los que hablaban del número de fallecidos, y de que algunos de estos fallecidos estaban relacionados con la provincia, e incluso con nuestra Casa a través de alguno de nuestros socios. Desde estas líneas mandamos nuestras condolencias y pesar a nuestros amigos de Valdeavellano y de Yélamos. Especialmente a Angel Rojo Rojo, miembro de nuestra Rondalla. En el accidente perdió la vida, junto a su novio, Mari Carmen, la hija de nuestro consocio. Las pérdidas siempre dejan huella, y cuando estas pérdidas vienen de improviso y arrebatan vidas en plena juventud, mucho más.

– En Moulliet, un pueblecito de la Dordogna arropado por los extensos viñedos de Burdeos y sus imponentes chateaus, apenas hay nada. Ni un bar, ni una tienda, ni un gendarme, nada. Salvo sus casitas esparcidas. Incluso su Ayuntamiento, su Mairi u Hotel de Ville. Se encuentra aislado, entre la carreterita que cruza de Saint Emillión a Saint Boix. A pesar de todo, las puertas casi siempre las tiene abiertas. Nuestra anfitriona en Moulliet, Sabrina Gerekens, quien igualmente vive en mitad del campo, rodeada de viñedos, nos aclaró que en aquella parte de Francia no hay problemas de inseguridad. Las puertas per-